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报告在传达信息、分析问题和提出建议方面发挥着重要作用。
怎样写报告才更能起到其作用呢？报告应该怎么制定呢？以
下是我为大家搜集的报告范文，仅供参考，一起来看看吧

法学社会调查报告篇一

肖xx

20xx042148

盐津县人民法院

20xx年8月1日~20xx年8月20日

我想感谢所有为我的实习提供帮助和指导的盐津县人民法院
的工作人员及我的指导老师，感谢你们为我能拥有这样一个
有意义的实习所做的努力。

虽然名义上我的实习时间有近一个月的时间，但除去节假日
和周末，我真正的实习仅有半个月。但就是这短短的半个月，
却让我受益匪浅。我很幸运能够来到贵法院实习。，每天都
有很多事情要处理，加上在这的工作人员是我的一个学姐，
交给了我很多知识，也给了我更多的学习机会。让我从课本
中走到现实，从抽象的理论到具体的实践中，细致了解了案
件公诉的程序及注意事项，掌握了一些法条的适应及适应范
围。让我在我的专业领域获得了实际的工作经验，巩固并检
验了自己两年多来本科学习的知识水平。

十五天的实习匆匆而过，如今回味起来还有一种意犹未尽的
感觉。纸上得来终觉浅，绝知此事要躬行。在短暂的实习中，



我发现自己在校园内学到的知识是那么的肤浅，匮乏，仅仅
停留在表面，未曾深入去探究。以为考试成绩高就对法学很
了解，可一旦接触到实际情况，才发现自己对法学的了解真
的是太少了，还需要加倍的努力才行。那种仅是看课本，背
法条的学习方法真的是不可取的，因为法学是一门实践性很
强的学科，不是整日埋头于书本就能成为法学强人的。对于
具体案件的处理，不能呆板的往上套法条，理论联系实践才
是正确的方法。

在实习过程中，我的最主要的工作是帮忙整理卷宗，打印当
事人的陈述，或去帮忙给材料盖章。整理卷宗时，我感受到
了真正实实在在的案例，同时认识到了办案人员的询问程序
与技巧，一份供述要当事人多次询问才行，尤其对犯罪嫌疑
人。知道一份卷宗中需要包含很多内容，不止只有当事人的
陈述，还有而且第一次看到一些法律专业文件，像拘传通知
书，批捕决定书等。拿着他们去盖章时，手里拿着章，感觉
到一种神圣感，一份沉甸甸的重量。

实习中，我们还去法院旁听了两个案子，一个是合同诈骗罪，
一个是抢劫罪和故意伤害罪。通过旁听，我对法院审理案件
的程序有了更深层次的理解，以前旁听的都是民事案件，这
次旁听的是检察院提起公诉的案件。亲眼见证了在法庭上公
诉人是如何提起公诉的，在询问犯罪嫌疑人时是如何的严肃，
了解了其中的步骤，知道公诉人在其中的职能与职责。这两
次旁听让我更加认识到了法律的公正与威严。

实习对于我们来说是一个实在难得的机会，因此从一开始，
我就十分珍惜每一天。刚开始实习时，那的工作人员就告诉
我们要遵守纪律，保守秘密，维护法律的威严。怀着一份敬
仰的心情，我利用这次难得的机会，努力工作，严格要求自
己，在遇到不懂的地方，虚心向学姐请教，学习法律，法规
知识。在工作之余，我细细看了中国检察报，了解到各地的
情况。以前总感觉法律从业人员一定会是很严肃，不苟言笑
的。但实习发现他们都很亲切，而且经常说笑话，和我们开



玩笑，一点盛气凌人的架子都没有，都很平易近人，我们都
亲切地称姐，哥。

千里之行始于足下，这短暂而充实的实习，是我人生中一段
重要的经历，是将来走上社会的一个重要步骤。这一段实践
所学到的知识和经验大多是来自工作人员的虚心教导，这是
我一生中宝贵的财富。通过实习我明白了我以后应以什么态
度对待法学，以什么方法学习法学，明白了良好的人际关系
是多么重要。

法学社会调查报告篇二

因为家庭的原因我在寒假期间去了哈尔滨，并在那度过了三
周，于是在哈城完成了我的寒假社会实践。

哈尔滨地处中国东北的北部，是东三省的交通枢纽，也是经
济中心和物资集散中心。哈尔滨总人口987万，其中少数民族
有66万。特殊的历史进程和地理位置造就哈尔滨这座具有异
国情调的美丽城市，它不仅荟萃了北方少数民族的历史文化，
而且融合了中外文化，是中国著名的历史文化名城和旅游城
市，素有“冰城”、“天鹅项下的珍珠”以及“东方莫斯
科”、“东方小巴黎”之美称，可谓是东三省这尊皇冠上的
冰雪珍珠。寒假的时候，中央台的大戏《闯关东》在全国引
起了很大的轰动，山东人闯关东的故事也成了家喻户晓的话
题，而我也有幸于寒假期间在黑龙江省会哈尔滨，在这座有
东北明珠之称的城市度过了难忘的三个星期。

xx年的第24届世界大冬会将会在哈尔滨举行，这里的人们也
在全力迎接这场盛会，哈尔滨这颗晶莹的冰雪明珠在哈尔滨
人的装点下发出七彩而璀璨的光芒。

就像《闯关东》里的那样，或许是气候的原因，或许是与外
国接触更多，东北与山东有着太多的不同，而哈尔滨也跟济
南有着很大的差异：也许是靠近孔孟之乡的缘故，济南这个



城市显得很正统，而哈尔滨则更加开放，或许这也是吸引那
么多外来人口的原因。当然，她们也有着共同点，那就是"旧
枝散发新生命“，她俩都是很古老的城市，都在不遗余力地
建设新城。哈尔滨的新城也正在吸引着越来越多的人去居住、
经商。

三周之中我一直待在神马纸业有限公司，因为是第一次去哈
城，我边旅游边实践，完成了我的实践报告。

在公司期间，我不是在固定的某个职位任职的，哪里需要人，
经理就叫我去哪里帮忙，所以他们都叫我“员工的副手”：
有时我会帮他们联系业务，有时会去帮忙清理帐目……一个
人经历什么就会有什么样的经验，这是一定的，虽然只有20
天，对于如何做一个称职的员工，我却也有我自己的心得：

我从来没意识到过普通话会有如此的重要性，在那里联系业
务，如果一个人不能说流畅的普通话，他跟客户几乎处于两
个不会相交的世界，也就不必谈成功联系业务的可能性了。

现在是一个竞争的时代，在商场中体现得尤为明显。在业务
联系的过程中，两个人代表了不同的利益，不论是价格、数
量还是涉及公司其他利益的各个方面。一个员工要时刻记住
自己的使命，因为公司的利益就是自己的利益，往往一句话
的失误或软弱就让公司蒙受很大的损失。

在实践期间，我当然没有去管理员工的权力，但是通过我对
公司管理者的观察，他们有的管理得很成功，但有的却遭到
员工的抵触。我真正明白了管理不需要多强硬的手腕，关键
是一种协调能力，每个员工都有自己的个性，管理者的使命
就是让员工的个性更好地融入到公司的共性中。

20天之中，我能对公司的实在少的可怜，但我学到的东西却
多得让我一辈子都会受益。在那些天里，我与几位管理者都
有过沟通，对其中一部分员工也做了调查。让我的诧异的是



他们对现在的大学生都有所排斥，因为过去的大学生员工在
他们的印象里懒散、不负责、不塌实……当时我脸都红透了，
因为这些个别的大学生员工却是大学生群体的一个缩影，包
括我自己身上也有这样的缺点，在我的要求下，他们给我列
出了他们欣赏的大学生应有的素质：

在管理者的眼里，塌实务实是一个大学生最基本的素质。尤
其在对专业素质要求不是很高的经济活动中，每个公司的管
理者需要的不是高学历的员工，他们需要的员工是高素质，
而没有这项基本素质，再高的素质也是空谈。

在他们公司有一个学韩语的大学生，因为一时没有找到本专
业的工作，于是来到了他们这里。但他在这里表现却很差：
不停地拿着手机发短信、工作不积极……因此公司里的其他
员工对他的印象都很差，公司的负责人对他也颇有微词。

经理对我说过句让我一辈子都会受用的话：“是金子你就要
发光，在哪里都要发光，用尽全身的力，不管你是埋在土里
还是在水里，因为不是每块金子都会被打成首饰的”。

社会上评价80后的人说这一代的人责任心差、软弱，在做错
事之后不敢承担责任，的确是这样。在实践期间，不管是经
理还是员工，他们都告诉我他们欣赏的是那种谦虚、责任心
强、不怕犯错误的大学生员工。他们不怕新员工犯错误，怕
的是他会不停的犯错误，因为这样不管是对公司还是其他的
员工都有很大的不利影响。

现在大学生虽然越来越多，但不是每个单位里的人都会是大
学生，大学生员工的比例在很多情况下都很下，剩下的当然
是低学历、年龄大一些的员工，很多大学生自恃自己的高学
历瞧不起别的员工，这是很不可取的。一个公司只有成为一
个团结的群体才能取得进步，这就要求大学生很快的融入到
他们当中。我们要找到与其他人之间的共同语言，找到一个
切入点，因此在看书等方面就要有所调整。实践期间在与很



多客户的交谈中，我一般很难找到话打开局面，他们所谈论
的很多都是历史、战争等方面的话题，他们看的书也多是传
记性质的。可能我的专业是法律这是一个隔阂，但我觉得其
中一个重要的原因就是平常自己课余时间看的书大都是小说
之类的，因此有了这么多的差异。当然我说的不是抛弃自己
的专业去向他们靠拢，而是广泛的阅读，加大自己交际的广
度，提高自己的交流能力。

法学社会调查报告篇三

  审结归档的案件，主要是给案卷依目录的顺序排好顺序，
打好页码，打好封皮，然后装订成册，签字盖章，填好档案
盒。说起来很简单，但是做起来，就是一些繁琐而重复的工
作。而且好像没有什么技术含量。但是边整理边看，我发现
在这些已经审结的案件中有很多典型案例，其中涉及到事实
的认定，证据的采信，责任的认定等等。

  除此之外，我还常常主动向各个法官请教各种各样的法
律问题，与法官探讨在案件过程中遇到的疑难问题，认真倾
听法官对此的深刻见解，使我对相关法律问题有了更进一步
的思考和认识。

  (一)派出人民法庭适用的审判程序

  在派出人民法庭审理案件，就我所看到的，对于案情简
单的案件，法官适用的一般都是简易程序，即仅有一名法官
和一名书记员就可以开庭审理案件了法学专业人民法院实习
报告范文法学专业人民法院实习报告范文。通过向派出人民
法庭的法官了解及我旁听过程中的观察，我认为，派出人民
法庭经常适用简易程序，主要是因为法庭没有足够的人手。

  (二)派出人民法庭的审判过程

  1.双方当事人来齐之后，先是我们入座，然后在法官的



指点下，原被告双方也依次入座了，没有起立。

法学社会调查报告篇四

  专业：法学

  学号：20xx042148

  实习地点：盐津县人民法院

  实习时间：20xx年8月1日~20xx年8月20日

  我想感谢所有为我的实习提供帮助和指导的盐津县人民
法院的工作人员及我的指导老师，感谢你们为我能拥有这样
一个有意义的实习所做的努力。

  虽然名义上我的实习时间有近一个月的时间，但除去节
假日和周末，我真正的实习仅有半个月。但就是这短短的半
个月，却让我受益匪浅。我很幸运能够来到贵法院实习。，
每天都有很多事情要处理，加上在这的工作人员是我的一个
学姐，交给了我很多知识，也给了我更多的学习机会。让我
从课本中走到现实，从抽象的理论到具体的实践中，细致了
解了案件公诉的程序及注意事项，掌握了一些法条的适应及
适应范围。让我在我的专业领域获得了实际的工作经验，巩
固并检验了自己两年多来本科学习的知识水平。

  十五天的实习匆匆而过，如今回味起来还有一种意犹未
尽的感觉。纸上得来终觉浅，绝知此事要躬行。在短暂的实
习中，我发现自己在校园内学到的知识是那么的肤浅，匮乏，
仅仅停留在表面，未曾深入去探究。以为考试成绩高就对法
学很了解，可一旦接触到实际情况，才发现自己对法学的了
解真的是太少了，还需要加倍的努力才行。那种仅是看课本，
背法条的学习方法真的是不可取的，因为法学是一门实践性
很强的学科，不是整日埋头于书本就能成为法学强人的。对



于具体案件的处理，不能呆板的往上套法条，理论联系实践
才是正确的方法。

  在实习过程中，我的最主要的工作是帮忙整理卷宗，打
印当事人的陈述，或去帮忙给材料盖章。整理卷宗时，我感
受到了真正实实在在的案例，同时认识到了办案人员的询问
程序与技巧，一份供述要当事人多次询问才行，尤其对犯罪
嫌疑人。知道一份卷宗中需要包含很多内容，不止只有当事
人的陈述，还有而且第一次看到一些法律专业文件，像拘传
通知书，批捕决定书等。拿着他们去盖章时，手里拿着章，
感觉到一种神圣感，一份沉甸甸的重量。

  实习中，我们还去法院旁听了两个案子，一个是合同诈
骗罪，一个是抢劫罪和故意伤害罪。通过旁听，我对法院审
理案件的程序有了更深层次的理解，以前旁听的都是民事案
件，这次旁听的是检察院提起公诉的案件。亲眼见证了在法
庭上公诉人是如何提起公诉的，在询问犯罪嫌疑人时是如何
的严肃，了解了其中的步骤，知道公诉人在其中的职能与职
责。这两次旁听让我更加认识到了法律的公正与威严。

  实习对于我们来说是一个实在难得的机会，因此从一开
始，我就十分珍惜每一天。刚开始实习时，那的工作人员就
告诉我们要遵守纪律，保守秘密，维护法律的威严。怀着一
份敬仰的心情，我利用这次难得的机会，努力工作，严格要
求自己，在遇到不懂的地方，虚心向学姐请教，学习法律，
法规知识。在工作之余，我细细看了中国检察报，了解到各
地的情况。以前总感觉法律从业人员一定会是很严肃，不苟
言笑的。但实习发现他们都很亲切，而且经常说笑话，和我
们开玩笑，一点盛气凌人的架子都没有，都很平易近人，我
们都亲切地称姐，哥。

  千里之行始于足下，这短暂而充实的实习，是我人生中
一段重要的经历，是将来走上社会的一个重要步骤。这一段
实践所学到的知识和经验大多是来自工作人员的虚心教导，



这是我一生中宝贵的财富。通过实习我明白了我以后应以什
么态度对待法学，以什么方法学习法学，明白了良好的人际
关系是多么重要。

法学社会调查报告篇五

  记得学西方法制史的时候，看到罗马法学家塞尔苏斯说
过这样一句话“法乃善与正义之科学”。对于这句话我很是
赞同，不过对于善与正义的把握却离不开经验的积累，甚至
有人这样更是认为法律的生命在于经验。所以，对于一个研
读法律专业的大学生来说，只是简单的具备了一定的理论知
识还是远远不足以解决实践中所产生的许许多多的法律问题
的。法学，并不仅仅是一门学科，它更是一种技巧，一门艺
术，是需要我们在不断地实践中摸索与积累经验的。因而，
对于我们这些整天呆在象牙塔里的大学生来说，闭门造车是
不可取的，读万卷书，不如行万里路，假期的社会实践活动
就显得尤为重要了！

  正是抱着这样的观念，我于今年寒假在检察院实习了二
十多天。这四周的时间说来不长，但我依旧从中学到了很多，
复习了之前所学的刑法，刑事诉讼法，还学到了很多在学校
课堂上根本学不到的知识和技能，应该说是受益颇深。在具
体实习过程中，我首次具体深入的了解到国家检查机关的相
关职能，细化了书本上的知识，对自己的学习和生活都有了
一些思考，真正体验了具体的实践工作。

  因为大二的暑假就有机会留在南京的玄武区人民法院实
习，对法院的工作有了一定的了解，而作为一名法科专业的
学生来说，公检法都是理想中的单位，所以我毅然放弃了再
次留在玄武区法院锁金村法庭的寒假实习，而是回到了老家
的淮安市检察院。由于一些原因，原本是应该去市级检察院
实习的，最后我去了淮安市清河区检察院刑事监察局实习。
我到了之后才发现这是这边检察院自己设立的一个部门，是
将侦察监督科、公诉科合并成立的刑事检察局。刑事检察局



下面设置了刑事检察一科、刑事检察二科即未成年人检察科
和社会管理科三个科室。我则是被安排在了刑事检察一科。

  在每一件刑事案件的审查起诉阶段，侦查机关都会将在
侦查阶段中调查、搜集得到的各种证据材料以及其他的证明
文件、文书制作装订成案卷已送到检察院。而这些案件最后
又会全部移交到刑检局的三个科室，由刑检局的其中一位检
察官进行专人负责审查，然后就其中存在争议的焦点提出讨
论，最后有刑检局的局长决定是否提起公诉。主办检察官要
承担阅卷、提审、制作起诉书、公诉书等许多工作，任务十
分繁重啊！

  我进入刑事检察局一科实习，主要任务就是帮检察长做
一些文件整理的工作，比如扫描，阅卷笔录之类的，然后就
是和检察长去对当事人进行一些谈话、到看守所提审犯罪嫌
疑人、到法院开庭这几类事情。虽然实习的时间不长，但还
是将这些最主要的事情都见识了一遍的，我就其中的一些工
作简单介绍一下：

  （一）、与案件关联人谈话

  这应该算是我来检察院所见识的人格，不给睡觉，不给
吃饭之类的。我刚开始听到的时候还真以为他被刑讯逼供了，
因为我看他说的挺可怜的，可是谈话结束后王科告诉我说他
都是编的，之前的审讯都有记录，再说了他把自己说的也太
干净了，没问题反贪局就敢去抓人的么！我一想，还真是这
么个理，那我就问王科接下来该怎么办呢？王科就说因为他
的翻供，所以得我们这边进行调查，对材料上提到的受贿人
一一进行谈话，确认其受贿行为，任务量大了很多啊!这不，
为了这一个案子，王科找了材料上的五个受贿人一一进行谈
话，有两个在外地不方便过来，王科还亲自跑去外地进行谈
话。

  （二）、做阅卷笔录



  阅卷是刑检局每个案件的虽然听到这个有点小遗憾，不
过可以了，做人不能太贪，这短短的二十多天我已经学到了
很多知识，可以说对于我理解之前在学校学习的刑法和刑事
诉讼法有了很大帮助。

  实习所做的事对，我来数基本上都是首次接触，有很大
的新鲜感与乐趣，但对于检察官来说绝对是枯燥乏味的。而
且检察官的数量又不多，这就导致每一位检察官要承担的案
件数量相当大。而且检察官的工作还要求其格外的细致，眼
里容不得一丝沙子。我真的很敬佩他们。两位指导老师每天
要侦办案件，还要带我这么个不够聪明的学生，我在他们的
指导下，学到了很多知识，实习期间为了熟悉案件，我又重
新翻看了《xxx刑法》、《xxx刑事诉讼法》以及凤科大帝编注的
厚大刑法讲义，加深了对刑法的理解，可谓是获益匪浅。

  真心感谢淮安市清河区检察院刑检局的几位检察官们。


